



IMAGE DE LA SEMAINE

2026 - 03

Bruyant et encore fréquent



Une petite tête, posée sur un corps plus large terminé par une longue queue barrée de fins traits noirs, une tête ornée d'une large caroncule rouge enveloppant l'œil, un cou bleu foncé à violacé et cerné à sa base d'un large collier blanc... Vous avez reconnu cet oiseau présent dans bien des régions de métropole..., souvent après des lâchers de sociétés de chasse.

Mais le connaissez-vous vraiment ? © GP, prepas-svt.fr

Notre oiseau doit son nom à sa terre d'origine : probablement originaires de Chine ou de contrées voisines, les premiers spécimens introduits en Europe de l'Ouest provenaient semble-t-il de la région du fleuve Phase (aujourd'hui le Rioni) située en Colchide, sur la rive orientale de la mer Noire (la Géorgie d'aujourd'hui), ancien pays des Amazones de la mythologie grecque. Voici donc *Phasianus colchicus*, le faisan commun. Ici, avec ses ailes terminées par des rémiges finement striées de traits cuivre pâle, et son large collier blanc : il s'agirait de la sous-espèce *mongolicus*. Mais les hybridations sont nombreuses et les variants aussi. Comme bien des spécimens de l'espèce, il affectionne les landes buissonnantes, les lisières de bois ou les friches plus ou moins arbustives en zone agricole.



L'individu présent ici est un mâle. Les poules faisanes sont beaucoup plus discrète dans leur parure : marron clair avec taches ou stries noires, de petite taille, avec une queue courte, elles se confondent plus facilement dans leur environnement. A la mauvaise saison, l'animal est principalement granivore. Lorsque la végétation reprend, il devient davantage herbivore, puis frugivore. Les jeunes ne suivent pas ce régime végétarien, recherchant petits insectes et vers dans le sol.

Côté classification, c'est un galliforme, phasianidé. Ce clade regroupe les perdrix, les poules sauvages, les cailles, les paons..., et on le connaît depuis un peu plus de 30 Ma.